

MIÉRCOLES 7 DE ABRIL DE 2010

TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

Las siguientes horas serán cruciales en el futuro político de José Guadarrama Márquez (PRD), quien espera que hoy, cuando el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) resuelva sus tres impugnaciones, le conceda la razón y la selección del candidato de la alianza "Hidalgo Nos Une" (PRD, PT, Convergencia y PAN) al gobierno de ese estado, sea mediante el voto directo en las urnas y no con encuestas. (EL FINANCIERO, P. 28, MANUEL VELÁZQUEZ)

Ana Teresa Aranda, ex precandidata del PAN a la gubernatura de Puebla, interpuso ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) un juicio para inconformarse con los resultados que dieron la candidatura al senador Rafael Moreno Valle (PAN). (LA RAZÓN, P. 8, P. DE LA REDACCIÓN)

La dirigencia del PRI en Zacatecas realizó el nombramiento de Esaú Hernández Herrera como secretario general. Lo anterior, luego del reacomodo ordenado por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), que invalidó la dirigencia de Julio César Flemate. (EL FINANCIERO ONLINE, NOTIMEX)

El PAN interpondrá una denuncia ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) en contra del PRI y Javier López Zavala, candidato tricolor a la gubernatura de Puebla, por la "propaganda negra" en contra del gobierno federal y del organismo albiazul. (E CONSULTA.COM, PATRICIA MÉNDEZ)

SALA DISTRITO FEDERAL

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) aceptó los procesos de impugnación que promovieron por separado Gabriel Tello Rojas y Aldo Tecpanecatí Taloma, aspirantes a la candidatura del PRI a la presidencia municipal de San Andrés Cholula, Puebla. (E CONSULTA.COM, EFRAÍN NUÑEZ)

Blanca Jiménez Castillo, militante panista, impugnó ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) la contienda en la que se eligieron abanderados a diputados locales plurinominales en Puebla. (E CONSULTA.COM, PATRICIA MÉNDEZ)

Géneros de Opinión

El Partido Verde es el príncipe de las "juanitas". Ponen a mujeres como candidatas y cuando son elegidas renuncian a favor del suplente varón. En las dos últimas elecciones federales burlaron la cuota de género con 14 diputadas o senadoras. La presidenta de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, María del Carmen Alanís, califica este tipo de renunciaciones como algo "inconstitucional". (REFORMA, P. 11, VERDE PERCUDIDO, SERGIO AGUAYO QUEZADA)

"A reserva de equivocarme, que no creo, podríamos casi apostar que en Aguascalientes ganará Carlos Lozano de la Torre; en Durango, Jorge Herrera Caldera; en Quintana Roo, Roberto Borge; en Veracruz, Javier Duarte y en Oaxaca, Eviel Pérez Magaña. Sí, todos son priístas. Y creo que ganarán en primer lugar porque todos esos estados, salvo Aguascalientes, son gobernados por mandatarios tricolores. No sé qué vayan a hacer, pero sé que no pueden permitirse que sus candidatos pierdan. Si hacen algo ilegal para que sus delfines triunfen, pues ya lo dirá entonces el Trife". (DIARIO IMAGEN, P. 4, TRAS LA PUERTA DEL PODER, ROBERTO VIZCAÍNO)

MIÉRCOLES 7 DE ABRIL DE 2010

SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN

Sergio Valls Hernández, ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), solicitó el apoyo técnico de la UNAM para tener la opinión de especialistas en diversas materias sobre el caso de los matrimonios entre personas del mismo sexo y la adopción de menores por parte de estas parejas. (REFORMA, P.11, CARLOS AVILÉS)

Por primera vez desde que discute el tema, la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) falló a favor de un cliente contra Bancomer. Alberto de Jesús Villarello Reza hizo un depósito en la institución bancaria y pudo comprobar que no abandonó su cuenta, por lo que se respetaron las condiciones de su contrato original. (EXCÉLSIOR, P.2, VERÓNICA MONDRAGÓN)

INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

Tras discutir los avances logrados en la comisión del Instituto Federal Electoral (IFE) encargada de elaborar una propuesta de posibles reformas legales para superar la ambivalencia entre la credencial de elector y la cédula de identidad, se acordó que la próxima semana Benito Nacif, consejero presidente de la Comisión del Registro Federal de Electores, presente un texto que avalarían los nueve consejeros antes de presentarlo a los partidos políticos. (LA JORNADA, P.11, ALONSO URRUTIA,)

El Instituto Federal Electoral (IFE) concluyó la etapa de despido de trabajadores, que alcanzó alrededor de 250 personas, en el marco del recorte por 600 millones de pesos que ordenó la Cámara de Diputados para ese organismo. (EXCÉLSIOR, P.6, AURORA ZEPEDA ROJAS)

Se publica un desplegado de TV Azteca dirigido a la opinión pública donde la empresa señala que las multas impuestas por el IFE se aplican sin criterios claros y con base en un monitoreo que los propios partidos y consejeros critican, además, manifiestan la urgencia de una auditoría confiable e imparcial que certifique la eficacia de un sistema de monitoreo que costó más de 25 millones de dólares. (EL UNIVERSAL, P.17, TV AZTECA)

Se publica el Acuerdo del Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) por el que se modifica el Acuerdo CG310/2008 del Consejo General por el que se expidió el Reglamento para la Fiscalización de los Recursos de los Partidos Políticos Nacionales. (DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACIÓN)

Se publica el Acuerdo de la Junta General Ejecutiva del Instituto Federal Electoral (IFE) por el que se aprueba el modelo de pauta para la transmisión en radio y televisión de los mensajes de las campañas institucionales de las autoridades electorales federal y locales durante los periodos de precampaña, intercampaña, campaña y periodo de reflexión dentro del Proceso Electoral Local 2010 que se celebra en Chiapas. (DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACIÓN)

INFORMACIÓN POLÍTICA Y/O ELECTORAL

Sólo si se aprueban ahora las reformas estructurales en el Congreso de la Unión, en 2020 México podría comenzar a ofrecer indicadores eficientes de desempeño y a mejorar el ingreso promedio de sus habitantes, concluye un estudio de la Fundación Miguel Estrada Iturbide del PAN, "Un México con o sin reformas", que dio a conocer Josefina Vázquez Mota, coordinadora del PAN en la Cámara de Diputados. (EL FINANCIERO, P. 1 Y 4, VÍCTOR CHÁVEZ)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 7 DE ABRIL DE 2010

El pleno de la Cámara de Diputados dio entrada a una iniciativa de ley que pretende regular a los cabilderos y obliga a los legisladores a entregar reportes a la presidencia de San Lázaro sobre ese tipo de reuniones. (EXCÉLSIOR, P. 4, ALEJANDRO SANCHEZ)

El Senado de la República entrará hoy a la discusión de los textos de la segunda fase de la reforma política, para sacar los temas de referéndum, iniciativa ciudadana, reconducción presupuestal y sustitución del presidente. (MILENIO DIARIO, P. 7, ANGÉLICA MERCADO)

La Cámara de Diputados aprobó un recorte de 400 millones de pesos al gasto corriente del presupuesto de 5 mil 153.5 millones para este año. El ajuste sólo impactará en el gasto administrativo y no habrá disminución en los apoyos que se otorgan a los diputados. (LA JORNADA, P. 10, ROBERTO GARDUÑO)

La Cámara de Diputados alista su entrada a las redes sociales en internet, con el fin de abrirse a los comentarios y críticas ciudadanas. (EL UNIVERSAL, P. 7, ANDREA MERLOS)

INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

El dictamen de las reformas a la Ley de Participación Ciudadana en el DF se pospuso hasta la próxima semana para su discusión, luego de que diputados del PRD evidenciaron sus diferencias porque algunos están en contra y otros a favor de las elecciones vecinales. Los coordinadores parlamentarios del PAN, PRI y PVEM se opusieron a que el proceso vecinal se lleve a cabo el 29 de agosto, y propusieron que se realice en 2012. (EL UNIVERSAL, P. 11, ELLA GRAJEDA)

José Narro Robles, rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), dijo ante Marcelo Ebrard, jefe de Gobierno del DF, y diputados de la Asamblea Legislativa, que llegó el momento de sentar las bases de una nación moderna, educada y segura, por lo que los exhortó a presentar iniciativas que convoquen a la unidad y no proyectos que fracturen. (EL UNIVERSAL, P. 11, ELLA GRAJEDA)

Pese a la intención del PRI de contar con un candidato de unidad ante la Comisión de Procesos Internos de ese partido, finalmente se presentaron los registros por la gubernatura priísta en Hidalgo de Francisco Olvera, presidente municipal con licencia, y de Antonio Rojo García de Alba, ex alcalde de Pachuca. (EL UNIVERSAL, P.18, DINORATH MOTA)

El 56.80 por ciento de los militantes y simpatizantes de Acción Nacional en Quintana Roo están de acuerdo en que el PAN forme una alianza con PRD, PT y Convergencia para competir por la gubernatura de ese estado, mientras el 43.20 por ciento expresó su rechazo. (EXCÉLSIOR, P. 6, HÉCTOR FIGUEROA)

La contraloría del ayuntamiento de Aguascalientes inhabilitó para ocupar cargos públicos durante 14 años a Martín Orozco Sandoval, candidato del PAN a la gubernatura, por adjudicarse en forma irregular un terreno de mil 200 metros en octubre de 2007, cuando aún era alcalde en funciones. (LA JORNADA, P. 31, DE LOS CORRESPONSALES)

MIÉRCOLES 7 DE ABRIL DE 2010

INFORMACIÓN RELEVANTE

El pleno de la Cámara de Diputados dio entrada y turnó a comisiones la iniciativa Felipe Calderón, presidente de México, para fortalecer el combate a las prácticas monopólicas, con penas de hasta diez años de cárcel y multas equivalentes a 10 por ciento de los ingresos anuales de las empresas que incurran en dichos actos. (MILENIO DIARIO, P.5, FERNANDO DAMIÁN)

Los grupos parlamentarios del PAN y PRD en el Senado acordaron ayer rechazar la prórroga propuesta por los diputados en el registro de los teléfonos celulares, pero esperarán los resultados de la reunión que sostendrán hoy con los involucrados en este tema, encabezados por Héctor Osuna, presidente de la Comisión Federal de Telecomunicaciones, para decidir el voto definitivo.(EXCÉLSIOR, P.1 Y 10, LETICIA ROBLES DE LA ROSA)

La pequeña Paulette Gebara Farah murió a causa de asfixia por sofocación sin que hubiera, en su cuerpo, huellas de violencia o de ataque sexual, concluye la necropsia practicada al cadáver de la niña el pasado 31 de marzo. Debido a que la investigación por la muerte de la pequeña está llena de irregularidades e inconsistencias, diputados del Estado de México llamarán a comparecer al procurador mexiquense, Alberto Bazbaz Sacal, para que explique los desaciertos en los que se ha incurrido durante las pesquisas. (MILENIO DIARIO, P.1, 20 Y 21, ADRIANA ESTHELA FLORES)

En el estado de Hidalgo, una de las 15 entidades de la Federación en las que se realizarán elecciones en julio próximo, Felipe Calderón, presidente de México, demandó que los recursos pertenecientes al pueblo sean empleados sin afanes o intereses político-electorales de ningún tipo. (LA JORNADA, P.15, CLAUDIA HERRERA)

Como una medida concreta contra la industria del lavado de dinero, Silvano Aureoles, vicecoordinador de los senadores del PRD, presentó al pleno del Senado una propuesta para que la Procuraduría General de la República (PGR) certifique el capital de empresas que hacen negocios con el gobierno federal, con el propósito de comprobar que está completamente limpio y no procede del crimen organizado. (EXCÉLSIOR, P.13, LETICIA ROBLES DE LA ROSA)

Dos semanas después de que se aprobó en comisiones el dictamen sobre la reforma constitucional en materia de derechos humanos, este miércoles se presentará al pleno del Senado en primera lectura y se prevé que se vote el jueves.(LA JORNADA, P.7, ANDREA BECERRIL)

